

La UV se plantea eliminar un máster de "reiki" tras las quejas de los profesores - Levante - 10/02/2016

## La UV se plantea eliminar un máster de «reiki» tras las quejas de profesores

► Un docente de Astrofísica califica de pseudociencia parte de las enseñanzas incluidas en el nuevo curso

VICTORIA SALINAS VALENCIA

■ La Universitat de València (UV) estudiará si ofrece finalmente un nuevo máster en «Terapias complementarias aplicadas a la salud y equilibrio personal» que iba a empezar a finales de este mes después de las quejas recibidas de docentes de la propia institución. Así, al menos se comprometió públicamente el rector de la UV, Esteban Morcillo, en el último claustro general celebrado el pasado jueves tras ser interpellado por un profesor de Astrofísica sobre la conveniencia de que la Universitat de València estuviera dando cobertura a un máster con contenidos que podrían catalogarse dentro de la pseudociencia.

En concreto, el título ha sido impulsado por el departamento de Enfermería de la UV y aborda en su programa el estudio de prácticas saludables como el yoga terapéutico, la meditación o la reflexología pero también del reiki, una terapia basada en la técnica de la imposición de manos para la sanación del cuerpo a través de energías cuestionada por la comunidad científica.

Según explicó Morcillo en su intervención, se constituirá una comisión de expertos para analizar la adecuación de estos estudios «a los criterios científicos de la universidad». El rector respondía así a la cuestión planteada por un profesor de Astrofísica, Manel Perucho que, según aseguró, solo quería poner voz en el claustro a una preocupación creciente entre científicos de varios departamentos de la universidad. «La idea era hacerlo público y abrir el debate y tomar medidas porque sí



El máster naturista.

**Curso de homeopatía** avalado por el centro

► Con esta comisión de expertos, la Universitat abre la veda a revisar las enseñanzas que se dan a través de estos másteres y si son o no adecuadas o aceptadas por la comunidad científica. En el punto de mira está otro de los cursos ofertados por la UV y que ya lleva nueve ediciones: el máster en medicina naturista, acupuntura y homeopatía, impulsado por el departamento de Botánica y que cuenta con la colaboración de la sección colegial de médicos naturistas, homeópatas y acupuntores del Colegio Oficial de Médicos de Valencia. Precisamente, junto al reiki, la homeopatía es otra de las terapias alternativas que más polémica generan en la comunidad científica.

V. SALINAS VALENCIA

hay profesionales que ven que, en el reiki, por ejemplo, se vende humo», aseguró Perucho.

El máster está previsto que comience este mismo mes de febrero. Tienen un importe de 850 euros y computa por 63 créditos. La formación, a través de Adeit, la fundación Universidad-Empresa de la Universitat de València, es a distancia. Perucho quiso llamar la atención, sobre todo sobre la formación que se prevé dar con respecto al reiki, en la que se incluye «bases de la física cuántica aplicadas a la biología» y de la aplicación del reiki «a distancia».

«Hablan de física cuántica»

«Yo no soy médico y no entiendo de medicina pero están hablando de física cuántica personas que no son físicos ni químicos y es preocupante que se aproveche la autoridad académica para hacer proselitismo» de estas pseudociencias.

Según Perucho, el rector reconoció en su alocución que tampoco estaba «muy cómodo» con el programa de enseñanza que incluía este máster. En el mismo

claustro, el decano de la Facultad de Medicina de la UV se desvinculó de este curso, impulsado por la Facultad de Enfermería.

Perucho aseguró que se plantean además llevar a cabo algún tipo de medida para que el posicionamiento de Morcillo «no caiga en saco roto».

La directora del máster, profesora titular de la Universidad en el departamento de Enfermería, Amparo Peris, declinó ayer realizar ninguna declaración al respecto y aseguró que se atenderá a lo que disponga en última instancia la universidad.

Los másteres que se ofrecen en la Universitat de València y que incluyen terapias alternativas están también en el punto de mira de una nueva asociación creada en Burjassot y que está luchando para que se regule la publicidad sobre la efec-

«Es preocupante que se aproveche la autoridad académica para hacer proselitismo», afirma Manel Perucho

El decano de la Facultad de Medicina se desvincula de los estudios impulsados desde Enfermería

tividad de estas terapias alternativas. Desde esta Asociación para Proteger al Enfermo de Terapias Pseudocientíficas (APETP) quieren recoger firmas para pedir la retirada de estos estudios «pseudocientíficos» contando con el apoyo de la comunidad científica.

